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Editorial 

Pocos nacimientos, 
muchos desafíos 
La tasa de natalidad disminuye en Chile y 

en la región. Es un tema para reflexionar. 

n total de 10.561 nacimientos se regis- 

tró en Chile durante junio de este 

año, cantidad que es la más baja en 
los últimos 27 años. De acuerdo al in- 
forme mensual entregado ayer por el 

Instituto Nacional de Estadísticas (INE), la cifra marca 

una caída nacional de 28.4% en relación a junio de 

2023 y un 11,4% con respecto a mayo de 2024. 

La región con el número menor fue Aysén, con 30 
alumbramientos en el mes; mientras que la de mayor 

alcance fue la Metropolitana con 4.183. Los Ríos su- 

mó 199 (97 hombres y 102 mujeres), en tanto sus ve- 

cinas alcanzaron 599 en La Araucanía y 538 en Los 

Lagos. 

Observar los antecedentes resulta interesante en va- 
rios aspectos clave para comprender el desarrollo de- 

mográfico del país y la región. Por ejemplo, muestran 

un alza en la edad de las madres, con casi el 30% de 

los casos correspondiente a mujeres entre 30 y 35 

años de edad; y también confirman la tendencia mar- 

cada desde la pandemia hacia la baja en la natalidad. 

Actualmente se calcula una tasa de fecundidad de 1,3 
hijos por mujer, la menor en diez años y una de las 

más bajas del mundo. Algunos datos para comparar: 

en Argentina llega al 1,8; en Perú al 2,19; en la Unión 
Europea se calcula en 1,52 y en el región del Asia Pací- 
fico 1,49, según datos del Banco Mundial. 
También la situación está por debajo del 2,1 reco- 

mendado como “tasa de recambio” frente al enveje- 

cimiento de la población; lo cual plantea desafíos so- 

ciales de grandes proporciones, que demandan pla- 
nificación de largo plazo. Y no sólo para prever la ca- 
lidad de vida de los futuros adultos mayores; sino pa- 

ra generar condiciones para que las nuevas genera- 

ciones se decidan a formar familias, haciendo com- 

patible un -hermoso- proyecto de ese tipo, con el de- 

sarrollo integral de las personas, hombres y mujeres. 
La noticia sobre la natalidad de junio entregada por 
el INE impactó ayer las agendas públicas, pero se 

perdió también en medio de otras informaciones sur- 

gidas durante el día. Sin embargo, detenerse a refle- 

xionar sobre ella es necesario, más aún en regiones 

como la nuestra, que cuenta con todas las condicio- 

nes para el crecimiento poblacional, pero que no lo 

ha registrado en la medida que podría. 

Columna a 
Alfonso de Urresti 

Senador por Los Ríos 

Anuncios en materia de transporte para Los Ríos 

se buscarán nuevas formas para evitar la congestión y me- 
jorar la movilidad en nuestra región. A través de unallici- 

tación que yase encuentra abierta, se busca incorporar 
alternativas de movilidad, donde se considera la ferroviari 

Sin duda vemos conagrado esta noticia. Valdivia y su historia 
están directamente vinculados con el patrimonio ferroviario. El 
trenes unaopción que dialoga directamente con lo que se busca, 
ques optimizar la conectividad entre las diferentes ciudades de 
laregión. Sin perjuicio de loanterior, tambiénes importante que 
se potencien otras formas de movilización terrestre. 

Por años hemos insistido en queseimpulse una política ferro- 
viaria consistente y lamentamos que ala fecha seamos la únicare- 
gión entre Valparaíso y Los Lagos que no cuente con anunciosen 
materia de Trenes de Cercanía, aún cuando el Presidente Gabriel 
Boricha sostenido lo bello que sería poder llegara Valdivia enes- 
te medio de transportes. 

Esimportante que se lleve adelante esta licitación de estudio, 
pero también esperamos que durantela visita que realizará el mi- 
nistro de Transportes a nuestra región durante los primeros días 
deseptiembre, lleve más que noticiassobrellamadosa licitación. 

O Humor 

R ecientemente el Ministerio de Transportes anunció que 
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Esperamosanuncios concretos sobre proyectos que son conside- 
rados emblemáticos yanhelos regionales vinculados directamen- 
teconel patrimonio e historia de laregión. Es necesario habilitar 
y recuperarlalínea férrea entre Valdivia y Antilhue que hoy no es- 
tá enóptimas condiciones, y también avanzar en el proyecto de 
Museo del Vapor, así como también en el Mercado Estación. Es- 

tas dos iniciativas se deben incorporar activamente también con 
apoyo de la Empresa de Ferrocarriles del Estado (EFE). 

Será parte de lo que exigiremos tanto en su visita como en las 
instancias pertinentes. Se valoran losavances y anuncios en trans- 
portes, pero no son concebibles si no se vincula alguna acción 
concreta que dialogue con una estrategia para recuperar y reac- 
tivar la conectividad mediante el tren. 

Rescatar y proteger el patrimonio de una región colabora en 
la identidad cultural y en la protección de bienes materiales ein- 
materiales, Los anuncios que hará el ministro son una oportuni- 
dad para preservar y fortalecer aquello quenos caracteriza como 
valdivianos, además de que permite fomentar y potenciar el de- 
sarrollo turístico, que en el caso de nuestra región es de gran va- 
lor. Tenemosla oportunidad de hacer anuncios concretos y con 
pertinencia, y esperamos se avance en esa línea. 

Por Aethos 

Archivo 
40 años|28 deagosto de 1984 

Productoresde Remolacha 
Al terminar el período de contrata- 
ción para la temporada de remola- 
cha, la Gerencia dela PlantalANSA, 
de Rapaco, recopila antecedentes 
de750 productores que han conve- 
nidosembrarsus campos, siendo el 
porcentaje deinteréssuperior alob- 
servado en 1983. 
30 años |28 de agosto de 1994 

Anegamientos por lluvia 

Graves problemas de anegamientos 
esel saldo del temporal de viento y 
lluvia que desde la madrugada de 
ayer azota a Valdivia. Los Barrios 
Bajos, el sector Collico, algunos 
puntos de Avenida Picarte y los 
Campamentos fueron los más per- 
judicados en lo que respecta a la   

(F) Frases 
“Yo creo que es importante decirle a Chile, a todo el 
pueblo de Chile, que tal como estamos enfrentando con 
firmeza la delincuencia, el crimen organizado, el 
narcotráfico, a la corrupción, al tráfico de influenc! 

también hay que enfrentarla con mucha dureza..” 

Por prisión preventiva para Luis Hermosilla en el caso Audios 

ciudad. 

20 años |28 deagosto de 2004 

Contra maltrato animal 
“Detengamos la crueldad enlos cir- 
cos” esel nombre dela campañaco- 
municacional lanzada anivel regio- 
nal porla agrupación Animal Defen- 
ders International, entidad dedica- 
da ala protección y defensa de los 
animales, que cuenta conrepresen- 
taciones en múltiples países. 
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